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CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

 

Estados Unidos llega a la Cumbre de las Américas con un liderazgo bajo cuestionamiento. La relación con el hemisferio ha cambiado y no es lo 

mismo que en 1994, cuando se realizó la primera cumbre en Miami. Varios presidentes de la región, como Andrés Manuel López Obrador, no 

concurrirán a la cita en rechazo a la no invitación de Cuba, Venezuela y Nicaragua. A pesar de su ausencia en la Cumbre de las Américas, AMLO 

ira en julio a la Casa Blanca para reunirse con Joe Biden. Guillermo Lasso salió de Ecuador con destino a Los Ángeles para atender la Cumbre 

de las Américas. El presidente de Ecuador Guillermo Lasso indicó que llevan en su agenda un tema fundamental que es el tema seguridad y 

detalló que sostendrá reuniones bilaterales con el canciller de México, Marcelo Ebrard, así como con los presidentes de Colombia y Chile. Lasso 

agregó que él y su equipo discutirán temas de la regularización de la migración y temas del medio ambiente. La ausencia de algunos presidentes 

puede afectar los acuerdos migratorios. El anuncio de EE.UU. de invertir casi US$2.000 millones para atender el problema de la migración en el 

Triángulo Norte (Guatemala, Honduras y El Salvador) coincide con la ausencia de los presidentes de esos países en la Cumbre de las Américas. 

Es posible que esta ausencia afecte los acuerdos migratorios que se buscan para la región. Aunque los políticos son quienes están bajo el foco 

de atención en el encuentro, el proceso de la cumbre también involucra a jefes de múltiples organizaciones internacionales que van desde la 

OEA hasta la Organización Internacional del Trabajo, pasando por organismos que trabajan en temas tan diversos como economía, salud y 

desarrollo. La sociedad civil, las empresas y sectores de la población históricamente marginados también participan a través de otros mecanismos 

previstos en el marco de la cumbre. Este año, el Departamento de Estado organiza tres foros específicos para algunos de estos sectores de la 

población: en noveno Foro de la Sociedad Civil, la cuarta Cumbre de CEO de las Américas y el sexto Foro de Jóvenes de las Américas. Estos 

foros oficiales, tal como explica la convocatoria, son mecanismos críticos para asegurar la acción y la rendición de cuentas. Kamala Harris 

anuncia nuevas inversiones privadas y lanza un programa de empoderamiento de la mujer para Centroamérica. La vicepresidenta de Estados 

Unidos, Kamala Harris, anunció dos actualizaciones sobre su trabajo para abordar las causas fundamentales de la migración en la frontera sur. 

Primero, anunció que a través de su Llamado a la acción, cuyo objetivo era promover oportunidades económicas, ha asegurado más de US$ 

3.200 millones de dólares en inversión privada para la región. Ante lo cual recibió una ruidosa ronda de aplausos. Los nuevos compromisos 

provienen de 10 empresas por un total de más de 1.900 millones, incluida Gap Inc., que prometió US$ 150 millones para 2025 para aumentar su 

abastecimiento en Centroamérica, según una hoja informativa de la Casa Blanca. Otras empresas incluyen Millicom, Yazaki, Unif i, San Mar, 

Pantaleon y Fundación Terra. Harris dijo que tiene la posibilidad de impulsar la visión empresarial y los deseos de la gente de esa región, algunos 

de los cuales escuchó justo antes de sus comentarios, cuando celebró una mesa redonda privada con mujeres líderes y empresarias. La 

vicepresidenta anunció la segunda actualización importante de su trabajo de causa raíz. Harris dijo que lanzará "En sus manos", un nuevo 

programa del sector privado destinado a empoderar, capacitar y proteger a los hombres en la región norte de Centroamérica y en todo el 

hemisferio occidental. La difícil tarea de Kamala Harris de abordar la inmigración en la frontera sur no se ha hecho más fácil un año después. 

Las empresas, además del “Llamado a la acción”, ayudarán a “conectar a más de 1,4 millones de mujeres y sus comunidades con e l sistema 

financiero y la economía digital, acelerar la participación de las mujeres en la agroindustria, capacitar a más de 500.000 mujeres y niñas en 

habilidades laborales básicas, promover paridad de género y elevar a las mujeres dentro de las empresas en toda la región. La audiencia estuvo 

compuesta por decenas de representantes de empresas internacionales y regionales, así como organizaciones no gubernamentales de toda 

Latinoamérica. También asistieron funcionarios estadounidenses, incluido el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, y Brian 

Nichols, del Departamento de Estado. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; LOSOYA SIN ACUERDO REPARATORIO EN LOS CASOS DE AGRONITROGENADOS Y 

ODEBRECHT 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aclaró que el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, no ha llegado 

a un acuerdo reparatorio por los casos de Agronitrogenados y Odebrecht. Asimismo Lopez Obrador detalló que Lozoya sólo pagó parte de 

impuestos al Servicio de Administración Tributaria (SAT); sin embargo es insuficiente para lograr que le sea otorgada la libertad condicional. 

Lozoya sigue sin llegar a acuerdo con Pemex, se pagaron impuestos por dos millones 500 mil pesos, pero eso no es el daño mayor a lo mejor 

eso fue lo que creó la confusión. Indico que cuando se enteraron que habían pagado esa cantidad en el SAT se informó a la FGR.  

 

MARCELO EBRARD; CUMBRE DE LAS AMERICAS “PROGRAMA JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO EN FAVOR DE LA 

COMUNIDAD MEXICANA” 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, viajo a Los Ángeles para participar en representación del presidente López Obrador 

en la IX Cumbre de las Américas. El canciller descartó que la ausencia de el presidente Lopez Obrador o sus críticas al bloqueo económico a 

Cuba, pongan en entredicho la confianza y la buena relación con el gobierno de Joe Biden. Respecto al bloqueo a Cuba o las medidas respecto 

a Cuba la posición de México ha sido consistente, entonces sorpresa no hay, más bien consistencia.  Informó que sostendrá un encuentro con 

sus homólogos de Estados Unidos y Canadá, así como otros mandatarios del Hemisferio. Dijo que insistirán en una nueva relación de las 

Américas en que haya respeto entre todas las naciones sin exclusiones, cómo está ocurriendo con esta Cumbre y que no sucedió en la séptima 

edición llevada a cabo en Panamá en 2015. Indico que ellos defenderán que no haya exclusión de ningún país, que ningún país tiene el derecho 

a decirle a otro cómo gobernarse y que la base para una nueva etapa en Las Américas es el respeto mutuo, es lo que vamos a defender”. En el 

tema de la migración, el secretario Ebrard señaló que Estados Unidos debe asumir un compromiso para invertir al menos 3 mil millones de 

dólares en la región de Centroamérica para impulsar programas que arraiguen a las personas a sus comunidades y evitar los flujos irregulares, 

como ya lo hace México con programas sociales en El Salvador, Guatemala y Honduras. Marcelo Ebrard anuncio que entre los objetivos de su 

visita se encuentra el poner en marcha el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro en favor de la comunidad mexicana en esta ciudad angelina, 

con el respaldo de las autoridades de California, con una inversión que podría llegar a los 100 millones de pesos.  Dijo: Nos vamos a reunir con 

una parte de la comunidad en Los Ángeles para iniciar este programa, es el banderazo de salida y el objetivo por supuesto es trabajar en Los 

Ángeles y en todo el estado de California y después nos vamos a otros estados de la unión americana, tendríamos que cubrir entre 2022 y 2023 

el mayor número de personas de la comunidad mexicana. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EL PRESIDENTE DE LA RECONCILIACIÓN 

 

El senador Ricardo Monreal reconoció que Morena avanzó en territorio y avanzó en posiciones políticas: Ahora tendrá 21 entidad federativa 

bajo su mando y control territorial. Señalo que la oposición requiere de reagruparse, revisar su proyecto, su estrategia, su plataforma política 

como coalición y tratar de recomponer su táctica. Indico que no daría por muerta a la oposición, se equivocan quienes creen que ya está liquidada. 

La oposición sigue estando viva y no debe de confiarse Morena en que se va a reagrupar. Dijo que es de los que sostiene que al final, Movimiento 

Ciudadano se agrupará con los tres, en una estrategia hacia el 2024. A pesar de que Dante Delgado Rannauro, dirigente nacional ha dicho que 

no, pero al final el bloque de los tres más Movimiento Ciudadano, caminarán juntos en el 24; no sólo por ser competitivo, sino por sobrevivencia. 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional en el Senado, indico que no van a declinar en sus aspiraciones 

legítimas para participar en el 24; a pesar del piso disparejo, a pesar del frío que se siente en algunas estructuras del poder y a pesar del 

congelamiento que a veces se padece. Indico que sería el Presidente que logre que los sectores, todos, caminen en torno a la fortaleza de la 

nación, que además se requiere la unidad . El senador Monreal dijo que el brazo largo de la ley finalmente alcanzará al ahora titular del poder 

ejecutivo en el estado de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, pues sus violaciones a la ley han sido muchas y reiteradas. Monreal 

dijo que Américo Villarreal, quien obtuvo la mayoría de los votos en su favor, no es un hombre de vendettas ni de odios; es un hombre sensato, 

prudente, que va a buscar siempre la conciliación de su pueblo. Indico que no cree que esté pensando en vendettas o en cacería de brujas, sino 

en la aplicación estricta de la ley; no es un hombre que guarde rencores. 
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DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; A FAVOR DE DAR ACCESO A LA SEGURIDAD SOCIAL A PERIODISTAS INDEPENDIENTES 

DE MÉXICO 

 

El presidente de La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en el marco del Día de la Libertad de Expresión, respaldó 

la decisión asumida por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para garantizar el acceso a la seguridad social de las y los periodistas 

independientes. Dijo, que por un principio de elemental justicia se debe reconocer la labor que desempeñan en la sociedad los integrantes del 

gremio que dedican su vida a informar, más aún en esta etapa de transformación. Indico que los periodistas siempre han luchado por hacer 

realidad su genuina aspiración al cumplimiento de la seguridad social y el presidente Andrés Manuel López Obrador, hizo el anuncio para que 

los informadores independientes no solamente tengan acceso a servicios de atención médica, sino a una pensión. Gutiérrez Luna destacó esta 

medida por el alcance social que esto implica, aunado al esquema integral que contempla el otorgamiento de seguros: de enfermedades y 

maternidad, de riesgos de trabajo, de invalidez y vida, así como al seguro de guarderías, de retiro, cesantía y edad avanzada. Se congratuló por 

el anuncio hecho por el presidente Lopez Obrador respecto a que los recursos para implementar este programa se tomarán del presupuesto 

para publicidad y campañas de difusión en medios de comunicación que el Gobierno Federal destina para esos fines. Gutiérrez Luna externó 

su felicitación y reconocimiento a las y los periodistas con motivo del Día de la Libertad de Expresión y destacó que con su labor contribuyen al 

fortalecimiento de la vida social y democrática de nuestro país. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MOMENTO PARA SERENARNOS Y LLEVAR A CABO EL DEBATE ABIERTO PARA LA REFORMA 

ELECTORAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que una vez que paso el calor electoral y una vez 

serenados los ánimos, es preciso dar paso al análisis y amplio debate abierto de la reforma electoral que presentó el presidente, Andrés Manuel 

López Obrador. El legislador por Puebla mencionó que solicitará al presidente de la Junta de Coordinación Política reunirse para preparar el 

calendario de actividades, así como la lista preliminar de las y los convocados a participar en los foros de parlamento abierto. Indico que van a 

analizar en sus méritos y sin adjetivos ni descalificaciones las tres iniciativas presentadas y anunciadas; aunque su opción preferencial es la 

presentada por el Presidente, López Obrador. Asimismo explicó que primero se allanarán en las coincidencias, para después lo que responde 

a sus obligaciones con el mandato popular: asegurar el libre ejercicio del derecho de votar y ser votado, sin que represente una ofensa su costo 

al pueblo. Contar con un organismo electoral que garantice el cumplimiento de los principios de certeza, legalidad, equidad, imparcialidad y 

máxima publicidad, electos sin ningún vicio del antiguo régimen como son los criterios selectivos de cuotas y cuates; evitar la sobre representación 

partidaria y garantizar la representación popular pura de la voluntad ciudadana. Indico que llegó el momento, tal y como lo dijo hace unas 

semanas, ya con la cabeza un poco más fría sé que podremos organizar foros que tendrán gran alcance, como sucedió con la reforma eléctrica. 

Vamos a insistir que en este proceso acudan ahora sí todos los invitados e interesados. Mier Velazco dijo que esta reforma debe ser pensada 

más allá de colores de partido, porque los ciudadanos deben ser los principales beneficiarios. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PARTIDOS POLITICOS TIENEN QUE REFLEXIONAR SOBRE EL ABSTENCIONISMO 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI indicó que, luego de las pasadas elecciones de este 5 de junio, 

todos los partidos tienen que reflexionar sobre el abstencionismo. Los que hoy van a gobernar no traen los porcentajes necesarios de legitimidad, 

esa es la preocupación. Van a tirar cohetes porque les favorecieron los números finales, pero el resultado es para entrar a un proceso profundo 

de reflexión. Expuso que cada partido deberá hacer un análisis de los resultados, ya que hay muchas posturas reduccionistas que creen que las 

elecciones son un juego de dados que se tiran, esperando que haya resultados distintos, cuando hay un determinismo histórico que nadie analiza. 

Morena va a gobernar entidades sin tener ni siquiera el 50 por ciento de los votos de los electores; eso debería ser una reflexión seria para todos. 

Nos toca hacer lo nuestro y empezar a apuntar las cosas que cada uno, dentro de un partido, cree que fueron los motivos de los resultados. 

Moreira Valdez aseveró que el PRI impugnará la elección para la gubernatura de Hidalgo por intromisión de funcionarios federales, se llevará a 

tribunales para que se aclare cuál fue la elección de los ciudadanos. El diputado sostuvo que, pese a que desea que le vaya bien al estado de 

Hidalgo, eso va a terminar mal, ya que el candidato de Morena es una persona gris que ni siquiera hizo campaña. Sobre un posible periodo 

extraordinario para votar la reforma político-electoral, el legislador reiteró que su bancada no está dispuesta a apoyarlo, a menos que se tengan 

que atender cosas urgentes como resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Tenemos tres resoluciones de la Corte, si es eso, 

o de alguna otra autoridad, pues entraremos a ese período extraordinario, si no, no. Respecto del llamado que hace el presidente Andrés Manuel 

López Obrador a partidos de oposición para que rectifiquen su estrategia política, el diputado dijo que, de igual forma, su partido pide que el 

Ejecutivo cambie su estrategia de seguridad y política económica. Añadió que las políticas de Morena no benefician a quienes más lo requieren, 

como las mujeres jefas de familia que están en áreas rurales, los campesinos de lugares desérticos y los pobladores de las zonas urbanas más 
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pobres. Sobre la ausencia del titular del Ejecutivo en la Cumbre de las Américas, Moreira Valdez dijo que el jefe de Estado tenía que estar 

presente, porque representa la postura de una nación. 

 

ZOÉ ROBLEDO; 11 MIL MÉDICOS ESPECIALISTAS SE REGISTRARON EN LA JORNADA NACIONAL DE RECLUTAMIENTO Y 

CONTRATACIÓN 

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, presentó los resultados de la Jornada nacional de 

reclutamiento y contratación de médicos especialistas. Señalo que al cierre de la convocatoria, el 3 de junio, se registraron 10 mil 920 médicas y 

médicos especialistas. De las 14 mil 323 vacantes ofertadas, 558 del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), 6 mil 963 tuvieron al menos 

una postulación y 7 mil 360 no registraron interesados. De las postulaciones se cubrió el 92.6 por ciento de la Comisión Coordinadora de Institutos 

Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad (CCINSSHAE); 83.6 por ciento de Pemex; 17.3 por ciento del ISSSTE; 53.1 por ciento 

del IMSS; 51.5 por ciento del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) y del IMSS Bienestar, 28.9 por ciento. El director general del IMSS 

explicó la disparidad de postulaciones entre entidades federativas. Por ejemplo, Jalisco cubrió 4.7 veces el número de vacantes, mientras que 

Chiapas, Guerrero y Nayarit no alcanzaron a cubrir el 40 por ciento de sus vacantes. De las vacantes que no cuentan con ninguna postulación, 

3 mil 287 están localizadas en municipios con una población menor a 200 mil habitantes. El 33 por ciento se encuentran en Chiapas, Michoacán 

y Veracruz. Además, mil 223 vacantes disponibles están localizadas en municipios con porcentaje de pobreza mayor a la media nacional. El 59 

por ciento está en Chiapas, Puebla y Veracruz. En municipios con rezago social de medio a muy alto se ubican 764 vacantes; el 55 por ciento 

en Chiapas, Oaxaca y Veracruz. En municipios indígenas hay 585 vacantes localizadas en Chiapas, Hidalgo y Veracruz, las cuales no han 

recibido ni una postulación. Para solucionar esta situación y garantizar atención médica de calidad en comunidades apartadas se entregarán 

estímulos salariales. 

 

ALEJANDRO SVARCH; AFIRMA QUE REDES DE CORRUPCIÓN TENÍAN SECUESTRADA A LA COFEPRIS 

 

Alejandro Svarch Pérez, titular de la Cofepris, informó que tras una investigación sobre actos de corrupción en la institución se removió a 32 

funcionarios, que van desde titulares de unidades administrativas hasta dictaminadores y verificadores, cuyo único propósito era enriquecerse a 

costa del gobierno y en detrimento de la salud de las y los mexicanos. Indico que colocaron en posiciones estratégicas a personal adscrito a la 

Secretaría de Marina y en conjunto con esta honorable institución crearon el Centro de Inteligencia Contra Riesgos Sanitarios, todo con el objetivo 

de dotar de una visión de seguridad nacional al trabajo de su agencia sanitaria. Svarch Pérez afirmó que en Cofepris había tres sótanos de 

corrupción: manejo discrecional de las solicitudes de las empresas, extorsión y operación directa de la corrupción. 

 

DIPUTADA EDNA DÍAZ; PRD RECHAZA CONSULTA CIUDADANA SOBRE TRAMO 5 DEL TREN MAYA 

 

La diputada Edna Díaz Acevedo (PRD) se sumó a organizaciones civiles que demandan cancelar la consulta ciudadana sobre construcción del 

Tramo 5 del Tren Maya, en Quintana Roo. Indicó que dicho ejercicio no reúne las condiciones básicas para su ejecución, tales como el universo 

de participantes, que es menor al 5 por ciento de la población establecido por ley. La presidenta de la Comisión de Cambio Climático y 

Sostenibilidad señaló que las autoridades federales están obligadas a acatar y respetar la suspensión definitiva de dicho tramo hecha la semana 

pasada por el Juez Primero de Distrito, en Yucatán, Adrián Fernando Novelo. Explicó que luego de que la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales (Semarnat), el Fondo Nacional de Turismo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la empresa Grupo México, 

emplazaran a una consulta referente al Tramo 5 del Tren Maya (Playa del Carmen-Tulum), estarían incurriendo en un desacato. Exhortó por 

ende al Gobierno Federal a respetar la ley y se suspendan las obras de este tramo, tal como resolvió el juez Novelo el 30 de mayo pasado.  

 

DIPUTADA MACARENA CHÁVEZ; CONFORMAR FISCALÍA PARA PERIODISTAS, DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS Y 

AMBIENTALISTAS 

 

La diputada Macarena Chávez Flores (PRD), secretaria de la Mesa Directiva, en el marco del Día de la Libertad de Expresión, reconoció la labor 

que enfrentan las y los periodistas del país, en un contexto adverso considerando que, desde el año 2000, han sido asesinados más de centenar 

y medio de profesionales de la comunicación, por lo que refrendó su condena y respaldo para que se garantice el libre ejercicio de dicha profesión. 

La legisladora dijo que, de acuerdo con la organización “Artículo 19”, tan solo en los últimos tres años y cinco meses han sido asesinados 36 
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periodistas, en su mayoría varones, aunque comienzan a crecer las cifras de mujeres, de los cuales 11 han sido en los primeros cinco meses de 

este 2022, por lo que enfatizó que hoy más que nunca debemos defender la libertad de expresión, cuidando a nuestros periodistas. La legisladora 

michoacana concretó que con dicha modificación se sentarán las bases para que, a través de este mecanismo autónomo, haya continuidad a 

las investigaciones, se combata la impunidad y se establezcan las garantías, así como el respeto al derecho constitucional de la libre expresión 

de manera segura para las y los ciudadanos, periodistas, ideólogos, defensores de los derechos humanos y ambientalistas. 

 

LICENCIADO HERIBERTO GALINDO; PRESENTACION DEL LIBRO “DRAMA Y ODISEA DE LA MIGRACIÓN MEXICANA” 

 

La fundación Miguel Aleman A.C., tiene el gusto de invitarle a la presentación del libro Drama y odisea de la migración mexicana con la 

participación de los autores, Lic. Heriberto Galindo Quiñones Dr. Emilio Coral García y los comentarios de Sen. Claudia Anaya Mota Dr. 

Tonatiuh Guillén López Dr. Alejandro Carrillo Castro, dicha presentación será el dia jueves 30 de Junio de 2022, a las 17:30, en la Biblioteca 

Mexicana de la Fundación Miguel Alemán, cito; Rubén Darío 187, Chapultepec Morales, CDMX.  

 

JOE BIDEN; SOSTIENE LLAMADA TELEFONICA CON JUAN GUAIDÓ 

  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, no invito al líder opositor venezolano Juan Guaidó a la Cumbre de las Américas, pero hablará con 

él por teléfono, asi lo explicó el subsecretario del Departamento de Estado para América Latina, Brian Nichols. Dijo: El presidente del Gobierno 

interino Guaidó, que reconocemos, no está invitado a la cumbre, pero va a haber participación de algunos venezolanos que son miembros del 

Gobierno interino en algunos de los eventos alrededor de la cumbre. 

 

BORIS JOHNSON; INTENTA FORTALECER SU MANDATO, CON CONSERVADORES DIVIDIDOS 

 

El primer ministro británico, Boris Johnson, trató de dar un nuevo impulso a su gobierno al pedir a sus ministros pasar página y centrarse en el 

trabajo tras haber superado una moción de censura dentro de su propio grupo parlamentario conservador. Boris junto con su gabinete, les 

agradeció el apoyo y urgió a dejar atrás el tumultuoso periodo reciente, marcado por las fiestas ilegales en Downing Street durante la pandemia, 

a fin de impulsar iniciativas innovadoras para el Reino Unido. 
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